

日本共産党品川区議会議員

# 菊地貞二

週刊区政ニュース第339号

07年08月19日発行

## 悲惨だったあの経験

# 東京大空襲で友を失い・・・

第二次世界大戦による犠牲者は、アジアで2000万人、日本では子どもや女性、高齢者を含めて310万人と言われています。

戦争を風化させてはならないと、全国で戦争展の取り組みがおこなわれました。

**響きわたる憲法9条守れの声**  
**侵略戦争に命をかけて反対した党として・**



鳥飼行博研究所～広島



が白血病と知らされたときに思いを「私はなぜあの8月6日に死ななかつたんだろうと生きていることが悲しくなりました」と証言。

「幸い、孫は助かりました。私は元気を取り戻し、一人でも多くの人に原爆の恐ろしさを語らなければいけないと思うようになりました」と、語り部となった経緯を語りました。

14日、東京都渋谷区の全労済会館で開かれた「平和のための戦争展2007」に参加してきました。

洋次さんらが名を連ねています。

「体験者の証言」では、広島で被爆した女性、生後四カ月の孫

今年で28回目。侵略

平和な社会を孫子の代につなげたい

戦争の被害と加害の証言など多彩な企画が行われます。呼びかけ人には、女優の黒柳徹子さんや映画監督の山田

品川でもイトーヨーカドーに併設される「区民ギャラリー」

で開催され24回目を迎えています。この取り組みは、高校生などを

軸に品川の戦争被害と  
体験を語り継ごうとい  
うものです。

南品川に住む今関千  
代さんは、新潟から挺  
身隊の一員として東京・  
深川で一緒にきた3人  
の方と寝起きをともに  
していました。しかし、  
45年3月の「東京大空

襲」に遭い、4人で逃

出したものの散りじり

となり、結局、防火用

水の池に飛び込んでい

た今関さんだけが生き

残りました。当時を振

り返って、「一面の焼

け野原に裸で倒れてい

る人たちが人間だとは

気がつかなかった。近



### 東京大空襲とは～

第二次世界大戦中アメリカ軍により行われた東京に対する空襲のうち、1945年（昭和20年）3月10日と5月25日のものを一般的に指す。太平洋戦争に行われた空襲の中でも、とりわけ民間人に大きな被害（死傷者7415人とされているがさだかではない）を与えた空襲として知られている。

くにマネキン工場があつたのかと思った」といいます。

その経験が、戦後の

生き方に現れています。

国民に主権があるこ

### 憲法改悪の暴走をくい止める力

日本共産党は、侵略

します。

戦争の反省の上につく

られた憲法をまもりぬ

き、憲法九条を生かし、

国連の平和のルールに

のつとめて世界とアジ

アの平和・友好に寄与

するために全力をつく

とを学び、労働者の生

活を守るためにメーデー

に参加し、二度と戦争

をしてはいけな

年安保を闘いぬいて来

たのです。

戦前・戦中から「侵略戦争反対」「反戦・

平和」を貫いてきた党

として、侵略戦争と植

民地支配を正当化する

あらゆるくわだてに断

固として反対します。

憲法改定に反対し、

憲法の平和・民主・人

権の原則をまもりぬく

ために、多くの国民の

みなさんとひきつづき

力をあわせてがんばり

ます。



## 無料法律相談会（生活相談は随時）

ところ すずらん通り事務所

日時 9月6日（木）

午後6時～8時



前田まで15742-16818までお電話をください。